

La Crónica



DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.

DIRECTOR PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta línea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Valero obispo y San Aquilino presbítero.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

Continúa en la novena á San Vicente el Real durante la hora santa como el dia anterior siendo esta de 5 á 6 de la tarde, rezándose despues de la Reserva el Santo Rosario.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Esperanza en San Lorenzo, San Pedro y Hospital.

AVISO IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.

Taller de Corsetería de Encarnacion Otal

Lanuza 10, 1.º, antigua de S. Martin.

En este taller sin competencia en su clase, encontrareis corsés los más arreglados y más duracion que hasta la fecha se han hecho á mano; reuniendo al mismo tiempo esta prenda que más viste, comodidad, parte interesante en la consumidora; difícil de conseguirlo no haciéndose como en este taller. Lo mismo se hacen los corsés-fajas, y para niñas; poniéndose éstos á disposicion de la parroquiana á las siete horas de tomarse la medida. No dejeis de honrarme con vuestras visitas, y estoy segura que á los dos años de ponerse un corsé de mi taller, estará tan fuerte como el primer dia de usarlo. Los hago desde cinco pesetas en adelante.

5

Encarnacion Otal

Seccion de Noticias.

En las *Frioleras* que ayer publicamos, se deslizaron dos erratas que indudablemente subanaran nuestros lectores con su buen juicio. En la página 11, línea 21 dice *fuenta* y debe leerse *puerta* y en la línea 27 dice *puerta* y debe ser *fuenta*.

El día 22 del actual rogamus á la Excmá. Comision permanente por medio de nuestro periódico, hiciese públicas las cuentas de lo gastado en la pasada epidemia colérica.

Ayer, y como consecuencia de aquel ruego, nos remitió la Diputación provincial una carta que respira petulancia por todos sus cuatro costados y en la que con un estilo que tiene mucho de despecho y acritud, se nos dicen tres ó cuatro cosas, ya olvidadas de puro sabidas y que se parecen á las verdades de *Pero Grullo* como una castaña se parece á otra.

Vamos por partes.

Dícenos la respetable corporacion, que los gastos hechos con tal motivo, se acordaron por la Comision en sesiones que son públicas, cuyas actas se insertan en el *Boletin oficial*.

Aquí tenemos á *Pero Grullo* diciendo verdades. La Comision cumplió con su deber: pues no faltaba mas sinó que se gastare sin previo acuerdo de nadie.

Dícenos despues, que ya se han insertado las cuentas de lo invertido en el periódico oficial.

Ya se servirá la Comision decirnos, en que *Boletin* están esas cuentas por que nosotros no las hemos podido encontrar, es decir, no hemos querido buscarlas, porque al examinar los Boletines nos encontramos con que ahora se están publicando las actas de las sesiones pertenecientes al mes de Agosto. Pues bien ¿si ahora se publican las actas del mes de Agosto y el cólera desapareció en Setiembre ¿como es posible que se hayan insertado las cuentas de este mes?

No lo entendemos.

No lo dudamos que los justificantes obren en Contaduria, asi como tampoco ponemos en tela de juicio la buena gestion administrativa de la Comision, pero esto no es suficiente, es necesario que se lleve al ánimo de todos el convencimiento de esa buena gestion: por nuestra parte aceptamos el ofrecimiento y cuando lo creamos oportuno haremos una visita á la Contaduría provincial.

Ya sabemos que las sesiones son públicas, lo que no sabemos, por que nadie nos lo ha dicho, es en que dias tienen lugar esas sesiones, y tambien se han dado casos de no celebrarlas cuando debieran celebrarse.

Díce, en conclusion la referida carta, que no son necesarias las explicaciones que nos dá por que se refieren á actos públicos ejecutados en cumplimiento de la ley.

Muchas gracias por la deferencia: no estamos conformes en que se

nos den esas explicaciones así... como de limosna, ni en tal concepto las admitimos: está la Comisión en el deber de hacer públicos sus actos y nosotros en la obligación de censurarlos cuando lo merezcan.

Quedamos pues, en que la finchada carta de la Comisión no nos ha satisfecho, ni creemos pueda satisfacer á nadie.

En la próxima sesión que celebre nuestro municipio, se tratará del derribo de las casas denunciadas.

Los señores Sagasta y Lacadena, han dirigido una expresiva carta al Alcalde de esta ciudad, dándole las gracias extensivas á todo el Ayuntamiento, por la felicitación que de él recibieron al subir al poder.

En dicha carta, se ofrecen los dos respetables hombres públicos, á apoyar con toda su influencia el ferro-carril internacional y todo lo que afecte directamente á los intereses materiales de Aragón.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Fraga, D. Ignacio Martí y Miguel en sustitución de D. Tomás Morales.

El Ayuntamiento en sesión ordinaria celebrada hoy ha nombrado depositario del Pósito de esta ciudad á D. Nicolás Pérez.

Ha tomado los siguientes acuerdos: sacar á pública subasta las aceras en todas las calles de Huesca y proceder inmediatamente á la plantación de un jardinillo en la plaza de Zaragoza.

Eso nos vá gustando algo: siga por ese camino el municipio y no escasearemos los elogios.

Las listas para Senadores han estado expuestas al público sin que se haya presentado ninguna reclamación.

El Ayuntamiento de Lérida ha desestimado la invitación que le fué hecha por el ministro de Hacienda de que se quedara los consumos por 209.229 pesetas, en atención á no haber podido recaudar los cupos de años anteriores á pesar de ser bastante menor el tipo que regía.

Ha sido ascendido al empleo de sargento segundo con destino á la comandancia de carabineros de esta provincia el cabo primero Ricardo Gonda Alvarez.

Ha fallecido en Reus, el Sr. D. Mariano Pons y Espinós, ex-gobernador de Granada y jefe del partido conservador de aquella ciudad.

Le ha sido concedida á Roman Arilla, licenciado del Ejército, la pensión anual de 7 pesetas 50 céntimos.

La Agencia Fabra participa que los chinos se niegan á contratar un empréstito con los alemanes, porque todo el material de guerra que de ellos han recibido es de pésimas condiciones.

Por lo visto no son los chinos tan chinos como se les supone.

Algunos hombres de Estado conocemos nosotros que podrían ir á la China con objeto de aprender á no dejarse engañar.

Y nada perderíamos con que se quedaran en el celeste imperio después de hecho el aprendizaje.

Desde 1.º de Febrero próximo variará la actual organización de la Administración provincial, pasando las administraciones de Hacienda á ser como antes delegaciones, dentro de las cuales habrá, como había, las administraciones de contribuciones y rentas, y propiedades é impuestos.

Ha sido nombrado para el juzgado de entrada de Belchite el abogado don Martin de Perillán.

Confirmando la noticia dada por nosotros, dice *La Correspondencia*:

«En las próximas elecciones luchará como candidato adicto, por el distrito de Sariñena, el distinguido profesor médico del hospital General de esta córte, doctor Perez Obon.»

De un dia á otro publicará la *Gaceta* los decretos nombrando ó confirmando los nuevos jefes de Hacienda en las provincias, así como también se harán los nombramientos de administradores de contribuciones y Rentas y de Propiedades é Impuestos, para que desde el dia primero del mes próximo empiece á regir la ley de 14 del actual que restablece las delegaciones de Hacienda.

Segun la ley de 10 de julio último y reglamento de 10 de octubre siguiente, para ser nombrado estanquero se necesita ser sargento en *activo servicio*, y á falta de estos, viudas, hermanas é hijos de militares muertos en campaña ó en puntos epidemiados. Así lo preceptúa el artí-

culo 5.º del reglamento de 10 de Octubre, publicado en la *Gaceta* del 13 de Noviembre de 1885.

Asciende á más de 40.000 duros el desfalco descubierto en la caja del Ayuntamiento de Oropesa (Toledo), y á 30.000 el hallado en el Pedroso (Sevilla).

Pasan de 700 los albañiles que en Málaga se hallan sin trabajo, habiendo emigrado por esta circunstancia muchos otros.

Un cierto número de americanos de origen alemán habitantes en Hesvig-de-Nord han recibido la orden de salir de Rusia antes del primero de Febrero. Los expulsados piden al ministro del interior prolongue hasta el 1.º de Abril el plazo que le has sido acordado.

Un despacho de Londres anuncia que se ha confirmado allí la existencia de una tenebrosa conjuración que tenia por objeto atentar contra la vida del príncipe de Gales.

Durante su viaje, el príncipe cambió su itinerario, y de este modo se salvó.

Un crimen semejante al cometido en Francia en la persona de M. Barrême ha causado profunda indignación en Italia. El crimen se llevó á cabo en un tren que iba de Porpeltane á Bolonia, y que no hacia parada en las pequeñas estaciones. Este tren, por causa del servicio, hubo detenerse por un momento en la pequeña estación de Riolo, y cuando se hallaba en movimiento, se vió que saltaba de un carruaje de tercera clase un hombre sin sombrero. Detúvosele enseguida y se le preguntó por que habia bajado del carruaje. «Es que queria detenerme aquí,» repuso, ¿Y como podiais tener ese propósito. si la detención del tren ha sido accidental?» Se le interrogó de nuevo, y como se turbase en sus respuestas y se viese que llevaba billete expedido para Bolonia, se procedió á su detención.

Poco tiempo después llegó á la estación de Riolo un telegrama en el cual se avisaba que en uno de los túneles habia sido hallado el cuerpo de un hombre asesinado, que se dijo ser el de un negociante llamado Pedro Padovani, de Anguillara, cerca de Venecia. En sus bolsillos se encontraron solo quince sueldos y cerca del cuerpo un sombrero que no pertenecia al difunto. Registraron al detenido en Riolo y se le halló encima un revolver con dos tiros descargados, dos relojes y dos carteras, una de las cuales contenia una importante cantidad y lleva el nombre del muerto y la otra una cantidad muy pequeña. Es curioso saber que el presunto asesino, de nombre Arnando Dolce, sastre

y de 35 años de edad, robó un saco de mano de un wagon, que reclamó despues su dueño, antes que entró en el compartimiento ocupado por Padovani, quien viajaba solo. Dolce confesó al fin que habia muerto á Padovani, y que despues de haberle quitado la cartera y el reloj, arrojó el cuerpo por la ventanilla.

El dia 23 se desplomó el Gran Teatro de Cádiz, que estaba en construcción.

No se dice que hayan ocurrido desgracias personales.

En carta que hoy recibimos de Teruel se nos dice que el domingo último tuvo lugar en aquella poblacion la inaguracion del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, establecimientos benéficos creados por la sociedad económica de Amigos del País. Inmensa concurrencia asistió á este acto, presidiéndolo el virtuoso prelado, gobernador civil, alcalde y corporaciones oficiales. Con este motivo reina gran júbilo en la poblacion.

El consejo de guerra ha dictado sentencia en la sumaria seguida al teniente coronel de caballería D. Enrique Borbon y Castelví, condenándole á ocho años de prision mayor militar y separacion del servicio. Hoy ha pasado el capitán general el proceso al auditor del distrito para su informe; cuando este lo emita volverá la causa al capitán general para la aprobacion de la sentencia, Pasando despues inmediatamente al Consejo Supremo de Guerra y Marina para la aprobacion definitiva. Hasta entonces no es ejecutiva la sentencia.

Prensa de Aragon.

La Alianza Aragonesa:

Ayuntamiento.—Momentos antes de comenzar la sesion, estuvo á punto de ocurrir un incidente desagradable entre los concejales posibilistas. Por fortuna los aludidos no llegaron á las manos gracias á los buenos oficios de sus compañeros de Consejo. *Ignórase la causa ó motivo del suceso.*

Continúan agrupándose las fuerzas del gran partido liberal dinástico. Diariamente recibimos noticia de la costitucion de nuevos comités. Hoy nos participa nuestro corresponsal de Urrea de Jalon, que el allí formado lo componen, D. Jerónimo Escuer, como presidente; D. Agustin

Jarabo, D. Fulgencio Vicente y D. José Berdejo, como vocales y don Esteban Jarabo, como secretario.

De *El Diario de Avisos* de Zaragoza:

Ayer ocurrió en el Bocal un lamentable suceso. Bajaba arrastrado por la corriente rápida y crecida del Ebro un árbol de regulares proporciones, en ocasión que se hallaba á orillas del río el maestro-herrero del Canal Imperial. Sintió este deseos de hacerse con el árbol y trató de sujetarlo con una cuerda, pero la impetuosidad de las aguas era tal que, impelido por la corriente, desapareció el desgraciado trabajador entre las aguas del río.

Su cadáver, según á última hora se nos dice y sin que garanticemos la noticia, ha sido hallado.

La empresa de tranvías de esta ciudad ha participado al alcalde que dentro de breves días empezará simultáneamente la apertura de caja y sentado de vía por las calles de la Independencia, Cádiz, Soberanía Nacional, Hospital, Misericordia, Pignatelli, plaza y puerta del Portillo, hasta la estación de Madrid.

De *La Comarca* de Calatuyud:

En la noche del 24 del corriente fueron atacados en el pueblo de Terrer los rebaños del Sr. Alcalde y de D. Manuel Bernal, de Valtorrés, por una manada de lobos que han destrozado de quince á veinte cabezas de ganado en cada uno de los rediles.

Así nos lo escribe nuestro activo corresponsal en aquel punto.

Correspondencia.

Madrid 27 de Enero de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

No se han recibido nuevas noticias de Despeñaperros. El Gobierno niega importancia á la aparición de unos cuantos hombres armados en aquellas enriscadas peñas, se asegura por el contrario que la tranquilidad es completa en toda la península y por lo tanto lo poco que se habla de orden público carece de interés.

En cambio, los comentarios que se hacen sobre los sucesos políticos y la conducta de los hombres que lo determinan son muy variados, muy vivos y mantienen grande animación y grande valor en los círculos políticos.

Un artículo publicado esta mañana por *El Liberal* con el epígrafe de «Los hombres del día» se discute con valor habiendo ocasionado entre los políticos muy animada controversia.

El citado diario venia pasando como órgano de Ruiz Zorrilla aunque conservando cierta independendencia en su manera de apreciar las cosas.

Pero la generalidad de las gentes considera el mencionado artículo como el primer paso para abandonar la causa del jefe de los revolucionarios poniéndose resueltamente á la devocion del señor Salmeron.

Este lecho se considera como un sintoma claro del terreno que va perdiendo la política revolucionaria y la tendencia que por consecuencia existe en los partidos republicanos excepcion hecha del zorrillista para no apartarse de la legalidad.

Muchos ministeriales de los más adictos al Sr. Sagasta censuraban hoy con bastante acritud la conducta del Sr. Montero Rios patrocinando á los candidatos desechados por los otros ministros y aun á algunos á quienes el Sr. Cánovas del Castillo ha negado la proteccion que le pedían para obtener el acta en las próximas elecciones.

El decreto disolviendo las actuales Córtes se publicará dentro de breves dias segun se aseguraba hoy por hombres de todos los partidos políticos.

Los que aspiran á ocupar un puesto en las futuras Córtes redoblan su actividad y todos los trabajos les parecen pocos para asegurarse el triunfo.

Los amigos de la situacion siguen hablando de sinceridad en las elecciones y los opositoristas siguen no dándoles crédito á juzgar por las precauciones que toman:

Esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros para convenir los asuntos que han de tratarse mañana en la sesion que celebren bajo la presidencia de S. M.

A última hora se habló algo de manejos revolucionarios en la provincia de Guipúzcoa, asegurándose que se reforzará la guarnicion en algunos pueblos.

Los liberales mudos á los parneliistas han derrotado en la cámara al gobierno inglés, en una votacion con motivo de los asuntos de Grecia.

Esto se comenta mucho en todos los círculos,—M.

París 26 de Enero de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La cuestion de la amnistía está sobre el tapete, y es la que hoy más preocupaciones causa, á no dudar, al gabinete. Si la amnistía es votada y teniendo el gobierno una minoría por más que esta sea pequeña, un sólo voto, aquel se veía forzado á presentar su dimision, en cuyo caso la formacion de un gabinete de la extrema izquierda es inminente.

La union de ésta con la derecha, es un golpe de muerte asestado contra el gabinete, que, por evitar mayores disturbios, no tiene más re-

medio que disolver la Cámara ó entregar el poder á los radicales. Ahora réstales estudiar cual de las dos soluciones es preferible.

Si Mr. Clemenceau es llamado á formar gabinete, no podrá seguramente gobernar con las Cámaras actuales porque estará en gran minoría, mucho más si la derecha, como es de esperar, une sus votos en ciertas cuestiones á los de la mayoría. En tal caso el nuevo gabinete no tendrá más remedio que disolver la Cámara. Ahora bien, disuélvala éste, disuélvala el que ha de venir si el actual abandona el poder ¿qué es lo que resultará?

Los partidos monárquico é imperialista que han unido sus votos á los de la extrema izquierda para la cuestión de urgencia y es más que probable repitan el mismo juego al votar la amnistía, no lo hacen seguramente porque el asunto les sea simpático, sino porque así procurará una derrota al gabinete que le obligará á abandonar el poder ó á disolver la Cámara.

Una vez llevada á cabo la disolución, monárquicos é imperialistas cuentan con aumentar sus huestes para la nueva Cámara, no sólo con los elementos con que hoy cuentan, sino con otros nuevos que adquirirán entre los republicanos conservadores que preferirán ver regidos los destinos de la Francia por un rey ó un emperador, ántes de entregarla á los horrores de la anarquía.

La cuestión de la amnistía es pues la *Cete node* no sólo del actual gobierno, la de la Francia entera.

ha Mr. Alglare, profesor de ciencias financieras de la facultad de París, sistdado ayer una conferencia á la Sociedad económica política sobre su tema de monopolio sobre el alcohol.

Por este sistema, el Estado dejará completamente libres las fabricaciones en grande; pero comprará el alcohol para revenderlo á los taberneros que revenderán á su vez los licores al precio de tarifa.

Al mismo tiempo hará analizar todos los licores para evitar las enfermedades producidas por el alcoholino.

Mr. Algrare ha demostrado que su sistema dará un producto neto de 1.200 millones, sin costar nada á los consumidores y permitirá resolver las principales cuestiones financieras actuales. Muchos industriales asistían á la conferencia.

Las principales objeciones han sido sobre la necesidad para los taberneros de tener un largo crédito que el Estado no puede hacer, y sobre el temor de ver á los mismos bajo la dependencia del Estado.

El Corresponsal.

Prensa de Madrid.

De La Izquierda Dinástica:

Refiriéndose el interminente *Figaro* á la última reunion de ortodoxos celebrada en casa del Sr Conde de Toreno, exclama en un arranque de entusiasmo conservador:

«Jamás partido alguno presentó un estado mayor tan brillante y decidido.»

Pero es un estado mayor, además, sin oficiales, clases ni soldados. O lo que es igual, una baraja de figuras políticas tan solo, y con la que no puede hacerse ningun juego.

De *La República*.

De los temores sobre alteracion del orden público se habló con motivo del suceso de Despeñaperos, aún no muy claro

Verdad es que, como ayer decia un sagastino, este Gobierno tiene el don de oscurecerlo todo.

Nunca se logra sacar en claro nada de lo que sucede en su tiempo.

Seccion libre.

DIAMANTES CÉLEBRES.

—«=»—

Confirmada y desmentida ha rodado por la prensa la noticia de que la marquesa de la Laguna, cuya coleccion de piedras preciosas es una de las más ricas de Europa, había adquirido un brillante tasado en medio millon de pesetas.

Por fabulosa que parezca la suma, resulta pequeña al lado del precio que han adquirido otros diamantes.

El *Koh-inoor* (montaña de luz) es un brillante que posee hoy la corona de Inglaterra, despues de haber pertenecido al Gran Mogol y al rey, de Lahore. Pesaba 800 quilares, que quedaron reducidos á 279 por la talla; parece por la forma y tamaño medio huevo de gallina. Su valor, al precio corriente de estas piedras en el mercado, es de 50 millones de pesetas.

El bajah de Mattan, en Borneo, posee un diámetro cuyo peso es de 367 quilates, y su valor 20 millones.

La emperatriz Catalina de Rusia adquirió el diamante que posee hoy aquel soberano, pagando por él dos millones y una pension vitalicia de 96.000 pesetas anuales. Pesa esta piedra 193 quilates, y tiene el tamaño de un huevo de paloma.

El emperador de Austria es dueño de otro brillante cuyo peso es de 140 quilates, y su valor dos y medio millones.

En igual suma fué adquirido á un inglés, llamado Pitt, el célebre diamante *Regente*, de la corona de Francia; bien que hoy, despues de la talla, aunque se ha reducido en peso á 137 quilates, ha aumentado en valor el doble.

Proceden las mencionadas piedras de la India.

En el Brasil, criadero tambien de diamantes. se encontró el que posee el rey de Portugal.

Pesa este diamante 120 quilates, y está valuado en cuatro millones. Si no de tanto valor, de historia más curiosa es el conocido con el nombre de *Sancy*.

Traido á Europa á mediados del siglo XV, lo adquirió Cárlos el Temerario, duque de Borgoña, quien lo colocó en el casco que llevaba en los combates.

Desaparecido Cárlos en la batalla de Morat, un soldado encontró entre el botín la famosa piedra, y la vendió en un florin (medio duro) á un sacerdote, quien la revendió en 15 reales.

En 1489 pertenecía á la corona de Portugal, de quien lo adquirió Harlay de Sency, caballero francés en 100.000 libras.

Lo poseyó esta familia, que le dejó su nombre más de un siglo, al cabo de cuyo tiempo Enrique III, prisionero en Soleme, necesitando socorros para recobrar su libertad, pidió á Nicolás Harley de Sancy que empeñase el famoso diamante.

Accedió el leal caballero, y entregó la piedra con otras joyas de gran valer á un criado de confianza para que gestionase con garantía de ellas el préstamo.

Desapareció el criado; se supo más tarde que habia sido robado y asesinado, y una vez descubierto el cadáver se procedió á su autopsia encontrándose en el estómago el diamante, que aun á costa de su vida salvó el fiel doméstico.

De la familia Sancy pasó la piedra á Jacobo II de Inglaterra, y de éste á Luis XIV de Francia.

Luis XVI lo llevaba en su corona el día de su consagración.

Napoleon I lo recibió y lo transmitió á Luis XVIII, de quien lo adquirió la duquesa de Berry y ésta á su vez lo vendió á Juan Fridailein, quien lo enagenó por pesetas 625.000 á la familia Demidoff, su actual propietaria.

En antigüedad, ninguna disputa la primacia al *Koh-i noor*, el que, segun la tradicion, figuraba en el tesoro del rey Karma, soberano de las orillas del Ganges, treinta siglos ántes de nuestra era.

En el siglo pasado la moda obligaba á llevar los diamantes en bolsillos junto á las monedas.

En el sitio de Falsbourg (1760) el príncipe de....., admirado de la intrepidez de un granadero, le arrojó su bolsa. Al día siguiente se presentó el soldado al príncipe.

—Señor, le dije, ayer quisisteis regalarme vuestro bolsillo, pero olvidásteis, sin duda, los diamantes que contenía y que os devuelvo.

—Guardátelos, contestó el príncipe, puesto que los mereces doblemente por tu valor y por tu honradez.

D.

Telegramas.

París 27.—4 por 100 exterior español 60'00.

Segun los últimos telegramas, Atenas en nombre del resto de

Grecia ha enviado un mensaje á Gladstone llamándole amigo y solicitando su proteccion en el conflicto con el gobierno inglés.

El jefe de los liberales ingleses ha contestado telegráficamente que Grecia reflexione antes de oponerse al acuerdo de las potencias.

Ha causado sensacion y los animos empiezan á calmarse, aunque no por esto puede creerse terminado el conflicto.

Londres 27.—El gobierno ha sido derrotado en la cámara de los Comunes por 79 votos, al votarse una proposicion pidiendo que se concedan á los colonos pequeñas granjas. Se han unido parnolistas y liberales.

Londres 27.—Los proyectos sobre Irlanda, serán combatidos por los liberales y si no surge division entre estos, es segura la caida del gabinete.

Los proyectos son dos: uno suprimiendo la asecuracion autonomista. Liga nacional irlandesa, y el otro suprimiendo leyes y estableciendo otras bastante represivas.

Madrid 27.—«El Globo» dice que adelantan los trabajos para la coalicion republicana.

«El Liberal» ha visto que se trata de hacer la union de don Francisco de Asis y doña Isabel, cuando aquel venga á la boda de la infanta Eulalia.

Madrid 27.—«El Imparcial» publica una carta del ex-ayudante de Montpensier Sr. Soles en contestacion á la que el Sr. Martinez publicó sobre la muerte del general Prin, en que niega sus relaciones con Paul de Angulo.

Mañana publicará el mismo periódico una carta del Sr. Martinez, contestacion á la del Sr. Solis.

Madrid 27.—Bolsin tarde; Contado, 56'30.—Fin mes, 56'20.—En firme, 0000.—Exterior, 56'45.—Amortizable, 74'90.—Cubas, 87'00.—Banco España, 329—(Dinero.)—Barcelona: Interior, 56'40;—Exterior, 56'42.—Londres, 0000.

Es indudable que existe gran marejada en el partido zorrillista, y que resultan ciertas las noticias de la escision entre los mismos y fuga del agente con 8000 duros, apesar de todas las negativas del corresponsal parisien de «El Liberal.»

Las aguas del Ebro se elevaban esta mañana á 2'10 metros sobre su nivel ordinario.

El Tajo y el Duero continuan creciendo, siendo muchos los desastres que aquel ha causado en Aranjuez.

El Guadalquivir ha subido 5 metros.

Madrid 27.—La Reina ha firmado hoy los decretos disponiendo el pase á la reserva del vice-almirante Sr. Ramos, y promoviendo á este empleo al contra-almirante Sr. Mag-Mahon.

El marques de la Vega de Armijo tiene el propósito de presentar su candidatura para la presidencia del Congreso, en frente de la del Sr. Martos ó Alonso Martinez.

Esto dara lugar a una grave disidencia. El de Vega Armijo cuenta con el apoyo de romeristas é izquierdistas.

Madrid 27.—Se ha celebrado consejo de Ministros en la presidencia, tratandose asuntos de personal, orden público y disolucion de Cortes. No se han dicho los acuerdos pero se cree acordada la fecha. De esto mismo se ocupará el Consejo de Ministros que mañana se celebrará en Palacio,

No se han recibido nuevas noticias de Despeñaperros. El gobierno no da importancia a la partida de bandoleros que antea-yer fué batida.

Fajardo noche intranquila.

M.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Enero.

Dia 27.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
710'5	710'4	6'0	—3'5	O.N.O	O.N.O	Cubt.º	Cubt.º	»

ANUNCIOS

NODRIZA: En el pueblo de Barluenga hay una de 21 años, de 20 dias de leche; criará en casa de los padres.

SE VENDE un impermeable, nuevo, forma saco ruso, con capucha.
Se dará por cincuenta pesetas.

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medallas de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo las remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las combulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid y en Huesca boticas de Rayon, Camo y otras.

TALLER MARMOLISTA OSCENSE

DE MARCELINO ARTERO

Plaúa de Lizana, número 4.—HUESCA.

En este establecimiento encontrará el público todo lo concierne al arte de marmolista, como son Panteones, Chimeneas, Lápidas sepulcrales de todas clases y dimensiones, mármoles para tableros, embaldosados, fregaderas, etc., y baldosas barnizadas de Valencia.

LUZ ELÉCTRICA

Aparato completo con lámpara incandescente, privilegiada

CINCO Duros

Se envia á los Sres. que remitan dicha cantidad en carta certificada, con más dos pesetas por razon de portes, al Sr. Director de las OFICINAS DE PUBLICIDAD, calle de Tallers, número 2, Barcelona.

Nota.—Cen el aparato vá la instruccion para montarla y desmontarla.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!

TODOS LOS MODELOS

á pesetas **2'50** semanales

AL CONTADD: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

HUESCA.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA
Domiciliada en Barcelona.

Capital de garantía 10 000.000 de pesetas,

Formacion de capitales para despues de la muerte ó para despues de un plazo determinado, á fin de procurar á la familia un porvenir estable, ó bien para dotar y establecer á los hijos. Creacion de rentas inmediatas ó diferidas para gozarlas durante toda la vida, ó durante un tiempo limitado.

Delegado en Huesca, D. Pedro Secorún.

AVISO A LOS ENFERMOS DE LA VISTA

El Dr. oculista J. Iribarren, médico titular de Almudevar, tan conocido en toda la provincia por los muchos enfermos á quienes ha tratado y operado durante los últimos cinco años, pone en conocimiento del público que el día 1.º de Febrero y en adelante los días 15 y 1.º de cada mes, pasará á Huesca, estableciendo su consulta en la calle del Coso alto, número 9, desde las nueve á las doce de la mañana.

Los enfermos de la ciudad y sus pueblos limítrofes que están actualmente siguiendo su tratamiento, y en general cuantas personas quieran consultar sus procedimientos, pueden aprovechar dichos días á las horas y puntos designados, ahorrándose en muchas ocasiones molestias del viaje á Almudevar, en donde tiene el Sr. Iribarren su residencia habitual.

Se practican toda clase de operaciones de los ojos, párpados y vías lagrimales.

Asistencia gratuita á los pobres.

COSO ALTO 9, PRINCIPAL.—HUESCA.

Nota.—En el establecimiento de modas «La Camelia» situado en la misma casa (tienda) darán detalles en todo tiempo

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 28, 1'15 tarde.

Esta mañana á las nueve ha fallecido el general Fajardo.

Han sido puestos en libertad 18 individuos de los detenidos por los sucesos de Cartagena.—M.

Madrid 28, 3 tarde.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha acordado aplazar el planteamiento de varias leyes en las Antillas.

En el mismo ha quedado nombrado presidente del Consejo de Instrucción pública el Sr. Balaguer. Este nombramiento ha sido bien acogido.—M.